

Precio de suscripción
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

LA RELIGION Y SUS ENEMIGOS

Estamos presenciando una revolución social: en el campo de la ciencia algunos de sus modernos cultivadores han levantado bandera de rebelión, y bajo la capa de sabios profundos, conocedores (sin segundos) de los misterios de la ciencia, esparcen por doquier las ideas más absurdas y ridiculas contra la Religión y sus ministros.

Debido á estas doctrinas disolventes esparcidas por todas partes, ya en forma de folletos, revistas ó libros, la sociedad presente se desmorona; la humanidad siente flaquear los cimientos de su actual progreso y poderío y teme de día en día hundirse en los abismos de la más profunda anarquía.

Esos pretendidos sabios, contando con la ignorancia del pueblo, faltan á sabidas á la verdad, y con malicia refinada acusan á la religión de males que no ha causado, y con voluntad perversa ocultan los bienes que ha producido.

No se lee en los órganos de la propaganda impía que élla, la Religión, haya civilizado el mundo: ella, con su doctrina evidentemente regeneradora, esparcida por doquier, sin distinción de naciones ni clases, por sus apostólicos ministros, ha cambiado los pueblos de bárbaros en cultos: élla abolió la esclavitud y el infanticidio; élla ennobleció á la mujer; élla hizo á todos los hombres hermanos; élla, por medio de sus ministros, secó pantanos, abrió canales, edificó puentes, construyó asilos y casas para huérfanos, inválidos, dementes, enfermos y ciegos; instituyó asociaciones benéficas y caritativas para buscar al avergozado pobre que su cumbre, víctima del hambre, en su pobre bohordilla; élla, embelleció nuestros pueblos con sus magníficas iglesias, obras artísticas, muchas de ellas de un mérito incomparable, aun hoy admiradas por más famosos artistas: élla enriqueció nuestras bibliotecas con obras científicas en donde beben y alimentan sus inteligencias muchos de los sabios de nuestros días; élla..... pero sería interminable si tuviera que referir todas las ventajas y bienes de que es deudora la sociedad á la religión.

La humanidad, relativamente, esta hoy civilizada y todo lo bueno que hay en ella lo debe á la Religión; y aun lo bueno que tienen sus enemigos es suyo. Si no ¿que es la filantropía, de que tanto se enorgullecen, sino una corrupción de la

Caridad? ¿que es esa cultura en el trato social sino una emanación de la doctrina puramente cristiana que nos hace á todos hermanos, y por consiguiente obligados á amarnos y respetarnos mutuamente? De donde procede esa honradez natural de que hacen gala algunos impíos sino del conocimiento de la dignidad del hombre, junto con el de lo bueno y justo, cuyo conocimiento claro y expícito lo debemos á la Religión cristiana?

La historia maestra de la verdad atestigua cuanto llevo dicho: sin embargo, hombres pervertidos acusan á la Religión no solo de inútil, sino de dañina y aun de rémora para la perfección de la sociedad, fundándose en algun hecho particular, el cual, como tal, nada prueba, nada demuestra, ni de nada sirve para argüir en contra de la Religión sacrosanta ni de sus ministros.

No es mi intención ni lugar oportuno apuntar las razones de alta prudencia que tuvieron los Papas en la dirección de ciertos asuntos; además una multitud de libros y folletos han visto la luz pública con el fin de demostrar la prudencia y sabiduría de la Iglesia en tales cuestiones. Lo que si quiero hacer es señalar una distinción, que á mi modo de ver, da mucha luz en la presente cuestión.

En la Iglesia debe distinguirse lo que es obra de Dios y lo que es obra del hombre. La obra de Dios es infalible y perfectísima: sino decidme ¿que pensamiento, que volición y que acción buena puede tener ó ejecutar el hombre fuera de lo preceptuado por la Religión? y por el contrario ¿que acto malo puede practicarse que no sienta el peso de sus maldiciones y anatemas? Estudiad sus verdades, sus mandamientos, su credo, sus obras de misericordia y decidme despues que es mala: ¡ah! que los sabios todos, aun los más impíos, á pesar de sus pretendidas convicciones, han confesado la sublimidad de la doctrina evangélica. Sus verdades son ciertísimas: ningún hereje ha tenido la satisfacción de oponer á la Religión un argumento insoluble, todos han sentido como se quebraban los fundamentos de su orgullo y se han hundido en el polvo.

La obra del hombre es en alguna parte infalible y bienhechora y en otra deficiente. Las emanaciones de la Santa Sede y de los Obispos reunidos en Concilio ecuménico son eminentemente civilizadoras, porque su doctrina es divina, puesto que obra bajo la acción del Espíritu Santo: y la doctrina de Dios es amar, desear y obrar

el bien en todo y por todo y bajo todos los conceptos. En este sentido la Iglesia es la que ha salvado la humanidad en todos sus revoluciones.

En épocas dadas los espíritus se han pervertido, las ideas se han trastornado, los corazones se han maleado, y de ahí el trastorno, la revolución destructora; y lo que ha salvado, lo que ha encaminado, lo que ha civilizado de nuevo al mundo ha sido la Religión: élla, la ha levantado del charco inmundo de sus vicios; la ha lavado con su doctrina, ha dado firmeza á las ideas y calor á los corazones y de ahí ha brotado de nuevo la civilización, perdida juntamente con los principios cristianos; y en donde élla no ha podido ejercer, en tales circunstancias, su acción bienhechora, aquellos pueblos han permanecido en la barbarie: ejemplo de ello la hoy inculta y bárbara Africa.

He dicho que en algo la obra del hombre, en la Iglesia, es deficiente, y no solo en la Religión sino en todo lo que pone su mano: eso es su caracter, así es el hombre por naturaleza despues de su terrible caída. ¡Cuántos asuntos frustrados por la malicia de un hombre! ¡cuántas sociedades han tenido que disolverse ó han visto desaparecer sus fondos por la ignorancia ó perversión de algunos socios! ¡cuántos han cometido robos y toda clase de crímenes sin tener en cuenta la clase á que pertenecían?

Así no es de extrañar que entre los cristianos, ni entre sus ministros haya habido deficiencias; las hay en todo lo que es humano: pero de ahí deducir que no tienen fe, que no creen lo que predicán, ó que la Religión es falsa, es no tener conocimiento de lo que es el hombre, ni mucho menos tener noticia de la verdad. ¡Cuántas cosas manda el médico que él no cumple! ¡cuántas cosas prohíbe el padre á sus hijos que él hace! y todos nosotros ¡cuántos consejos nos atrevemos á dar que no practicamos! las ideas y el conocimiento residen en el alma y el principio de muchas acciones en el hombre es el corazón; triste verdad confirmada por la experiencia de cada día!

Además la verdad es objetiva, no subjetiva; haga esto ó aquello, cumpla ó no cumpla con mis obligaciones, la verdad es lo que es independiente de mi comportamiento. Mediten un poco esas consideraciones y pasen su mano sobre su pecho los que se atreven á injuriar al sacerdocio.

Quiero terminar apuntando algunas verdades históricas: es rigurosamente cier-



to que la Religión cristiana ha civilizado al mundo; que con su doctrina sublime ha abierto nuevos horizontes á las ciencias á las cuales siempre ha dispensado su protección; ha salvado á la sociedad de catástrofes inmensas y por fin que en el transcurso de sus XX siglos de existencia ha dado pruebas inequívocas de su divinidad.

UN CREYENTE.

BOLETIN RELIGIOSO

- Domingo, 3.—☒ San Francisco Javier.
- Lúnes, 4.—Santa Bárbara, mártir y Santos Felix y Osmundo.
- Mártres, 5.—Santos Sabas y Anastasio y Santa Crispina.
- Miércoles, 6.—San Nicolás de Bari, obispo de Mira.

Cultos.

Domingo, 3.—☒ La Misa y oficio divino son de la primera Dominica de Adviento con rito semidoble color morado.

En la Catedral predicará el Rdo. Dr. D. Miguel Dalmedo, Pbro., Catedrático del Seminario.

En San Francisco Homilia por el Rdo. Sr. Economo.

En San Agustín los asociados al Apostolado de la Oración tienen la Misa de Comunión mensual á las 7 y media. Por la tarde á las 2 y media exposición del Santísimo, Rosario, ejercicio mensual y plática por el M. I. Sr. Doctoral, D. José Febrer.

En Santa Clara continúa la exposición diaria del Santísimo desde las 5 á las 6 de la tarde, los días festivos se reservará á las 6 y media.

En el Sagrado Corazón continúa la solemne novena en preparación á la fiesta de la Inmaculada, con que las Hijas de María honran á su madre Santísima, predicando todos los días el R. Padre Luis Casas, S. J.

En San Antonio, á las cuatro de la tarde, se continuará la novena en honor de la Purísima.

Lunes, 4.—La Misa y oficio divino son de Santa Barbara Virgen y martir con rito doble color encarnado.

Todos los días hay conmemoración de Adviento en la misa, visperas y laudes.

Martes, 5.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Crisologo obispo confesor y doctor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoración de San Sabas Abad.

Miércoles, 6.—La Misa y oficio divino son de San Nicolás Obispo y confesor con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

El dinero de San Pedro

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mió! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los católicos se animen más y más á la buena obra del dinero de San Pedro.

RESOLUCION APOSTOLICA

Promover las suscripciones al dinero de San Pedro.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1905 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 13, Santa Lucia, mártir.

» 27, San Juan, apóstol y evangelista.

Recomendaciones señaladas para el mes de Diciembre de 1905.

1.ª Las Asociaciones piadosas dedicadas especialmente al culto de María.

2.ª La extirpación de las malas lecturas.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca.

4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de D.ª María Más Llufrú, Directora que era de coro en la sección de los nueve Oficios del Corazón de Jesús, y por las de un asociado y una asociada; que fallecieron durante el mes de Noviembre

A. M. D. G.

Gacetilla.

Limosnas.—Durante el próximo pasado mes de Noviembre se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 88'42.

Predicador.—El juéves llegó á esta ciudad, procedente de Palma, el Rdo. P. Luis Casas, S. J., encargado de predicar los sermones de la novena que la Archicofradia de Hijas de María dedica, en la iglesia del Sagrado Corazón, á su excelsa Madre y Patrona.

Reciba el P. Casas nuestro respetuoso y cordial saludo de bienvenida.

Incidente desgraciado.—De resultas de una caída se produjo anteayer, el capitán retirado Sr. Sanchez, varias lesiones de alguna consideración.

El paciente fué trasladado á su domicilio en uno de los coches del Sr. Conde de Torre Saura.

Practicó la primera cura el Dr. Comellas.

Deseamos al Sr. Sanchez pronto y total restablecimiento.

Defunción.—El viénes de la semana pasada falleció en Madrid, confortado por los auxilios de la Religión, despues de muy corta enfermedad, nuestro paisano D. Agustín Carrió y Martorell, de 54 años de edad; tío político de nuestro suscriptor D. Juan Pons y Nieto.

Reciba el Sr. Pons y demas familia nuestro más sentido pésame, mientras suplicamos á nuestros lectores se diguen elevar al cielo una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Distinción honorífica.—Nuestro querido amigo D. Juan F. Taltavull, de Mahón, acaba de ser favorecido por Su Santidad con la honrosa condecoración de la cruz *Pro Ecclesia et Pontifice*, con motivo de haber presidido la peregrinación española en el Congreso Eucarístico, celebrado recientemente en Roma, en el cual el Sr. Taltavull sobresalió y cosechó muchos plácemes como Presidente y como orador, conforme dió la prensa á conocer.

Felicitemos muy sinceramente al Sr. Taltavull por tan honrosa y merecida distinción.

Sabemos asimismo que igual distinción ha concedido Su Santidad á las distinguidas señoras de la alta aristocracia española, que fomentaron la gloriosa peregrinación al célebre Pilar de Zaragoza.

Revista.—El Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta isla, pasó ayer revista de armamento á las tropas que guarnecen esta plaza.

Acompañaba á S. E. el Sr. Coronel de Infantería.

Nuevo ministerio.—Según telegrama que nos ha facilitado el M. I. Sr. D. José de Olives y Magarola, el nuevo ministerio se ha constituido en la siguiente forma:

- Presidencia Moret.
- Estado Almodovar del Rio.
- Gracia y Justicia. Garcia Prieto.
- Gobernación Romanones,
- Hacienda Amós Salvador.
- Guerra General Luque.
- Instrucción Pública. Santa Maria Paredes.
- Fomento Gasset.

El referido despacho telegráfico no hace mención de la cartera de Marina.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la primera quincena del pasado mes de Noviembre.

Día 5.

Magdalena Salort y Tarrasa, soltera, 37 años; Parras.

Día 7.

María Más y Llufrú, casada 67 años; S. Miguel.

Lorenzo Coll y Mesquida, casado, 62 años; S. Isidro.

Menorca

Villacárlos.—El lúnes próximo pasado acaeció en esta villa un suceso que llenó de consternación al vecindario.

Francisco Serra, viudo, de 72 años, vivía en compañía de su hijo y su nuera Emilia Felix, de 60 años.

El indicado día, á las 5 y media de la mañana, fueron á casa del Sr. Serra, Antonio Fortuñ y su esposa, teniendo éstos palabras con aquel. El Fortuñ amenazó al Serra de palabra y éste agredió de hecho á aquél; entonces el hijo del Serra cogió del brazo á su padre queriéndolo echar á la calle, no permitiéndolo Emilia diciendo á su esposo que era su padre y debía respetarlo. Salieron á la calle el Fortuñ y su esposa, volviendo esta más tarde á casa del Serra y trabándose otra vez de palabras.

A las once y media de la mañana, salió el hijo de Francisco Serra con una cesta de pan para repartirlo entre los parroquianos.

Entonces el Serra, (a) *Su Vaqueta*, dió con un cuchillo cuatro tremendos golpes á su nuera Emilia Felix, tres en la región torácica y la otra en el vientre. La muerte debió ser instantánea, pues no se vió señal alguna de lucha. El criminal se puso en asecho en una ventana, cuchillo en mano; al regresar el hijo á su domicilio fué acometido por su padre; el agredido logró defenderse escudándose en el cesto que fué atrevesado por el cuchillo.

La Autoridad detuvo poco despues al asesino; el Juez ordenando el levantamiento del cadáver, que fué conducido al cementerio.

La Emilia Felix era muy querida en el pueblo por su bondadoso carácter, de reputación intachable y de creencias religiosas (perteneciendo á la asociación de la Adoración nocturna). Vivía en perfecta harmonia con su esposo. Todas las versiones, dice «El Bien Público», de quien hemos extractado la noticia que dá del crimen mencionado, coinciden en que el Serra cometió el delito con perfecto juicio y verdadero ensañamiento.

Descanse en paz el alma de la finada.

Mallorca

Palma.—La comisión organizadora del ferrocarril Palma-Lluchmayor se ha reunido en la Cámara de Comercio.

Ha acordado presentarse, por haber terminado ya su misión, á la junta directiva, que se reunirá en breve, con objeto de darle cuenta de todos los trabajos realizados y los acuerdos tomados en las reuniones celebradas.

El ferro-carril Palma-Llucmajor será á vapor y con vía igual al de la línea de los Ferro-carriles de Mallorca.

—El vapor correo «Balear» f embarcó para Barcelona 500 cerdos cebados, para el consumo público de aquella capital.

—A 77'50 pesetas el quintal se cotiza en esta ciudad el almendrón.

—En el gobierno civil se ha recibido, para la aprobación del señor Gobernador el Reglamento por el que ha de regirse la nueva sociedad que ha de constituirse en esta capital con el título de «Fomento de Turismo».

—En el local que, en Santa Catalina, ocupaba la disuelta sociedad «Mar y Tierra» se verificó una comida en celebración del triunfo obtenido en aquel arrabal por los monárquicos en las últimas elecciones de concejales.

El acto se vió muy concurrido; pasaban de ciento cincuenta los comensales. Entre éstos reinó la más completa cordialidad.

DESDE BARCELONA

La noble ciudad acaba de ser teatro de nuevos sucesos, tristes y lamentables que como siempre han producido derramamiento de sangre y llevado en el seno de las familias la intranquilidad que puede suponerse.

Parece ser, que á raíz de varios artículos publicados por la prensa madrileña comentando los sucesos ocurridos á la salida del banquete celebrado por los catalanistas en el «Frontón Condal», en los cuales se escitaba á los militares para que tomaran la justicia por sus manos y acabaran con el mal llamado *separatismo catalán*, los militares entusiasmados con arenga tan patriótica y convencidos de ser el elemento indispensable para salvar el honor y la integridad de la patria, se reunieron la noche del sábado último en la Plaza Real en número de unos trescientos, desde donde se dirigieron á las redacciones de los periódicos catalanistas «El Cu-cut», «La Tralla» y «La Veu de Catalunya» asaltándolas á viva fuerza y destrozando y quemando cuanto encontraron á su paso.

Una vez terminada su tarea, se dirigieron por las Ramblas dando vivas á España y á Cataluña española, siendo contestados con aplausos y silbidos al propio tiempo, oyéndose también de vez en cuando gritos de ¡Viva el ejército! ¡Viva la república española! originando todo ello sustos y carreras y repartición general de sablazos, pedradas etc. etc. lo que ocasionó bastantes heridos.

La intervención del Capitán General inierino logró poner término á tales desmanes obligando á los militares á retirarse á sus cuarteles respectivos.

Se censura duramente la conducta del gobernador civil, que presencié todos estos hechos sin lograr apasiguar los ánimos de buen grado ó á la fuerza.

Los ánimos están muy excitados temiéndose que de un momento á otro se repitan los graves sucesos que tan perniciosas consecuencias pueden reportar para Cataluña y para España entera.

Las sociedades catalanistas aconsejan á sus socios mucha calma y serenidad temiéndose que estos consejos resulten ineficaces para apagar el fuego de la indignación que en la mayoría de los pechos está ardiendo.

Con motivo de estos últimos sucesos el alcalde Sr. Bosch y Alzina, después de protestar enérgicamente de los mismos en nombre de Barcelona ha puesto en manos del gobierno su dimisión.

Ayer en nuestra Universidad hubo también algarada y alguna que otra carga de la guardia civil y policía.

Se espera en esta ciudad la llegada del Ministro de la Guerra, que viene á estudiar este grave conflicto sobre el mismo terreno.

El mismo día en que ocurrieron estos tristes y sangrientos sucesos, dícese, que un café de la Plaza de Cataluña al ir á sentarse dos oficiales del ejército, se levantaron todas las personas que estaban allí reunidas, abandonando el local.

Comunicaré impresiones.

EL CORRESPONSAL.

Barcelona, Noviembre 1905.

Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel catalán para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Ben. C. puzas, 4 entre, Barcelona.

Telegramas.

Madrid, 26.—Según las noticias oficiales que se han recibido en el Ministerio de la Gobernación en las colisiones habidas en Barcelona ha habido cuatro muertos y cinco heridos.

Las noticias que se reciben de caracter particular dan á los sucesos mayor gravedad.

Madrid, 27.—Telegramas recibidos de San Petersburgo participan que en Sebastopol ha estallado la revolución.

Los revolucionarios han sido secundados por las tropas.

La guarnición de aquella plaza y la marinería de la escuadra residente en aquel puerto se han insurreccionado.

Los soldados han agredido á sus jefes, matando á un coronel é hiriendo á varios oficiales.

La soldadesca ha cometido atro pellos, habiendo saqueado algunas tiendas.

Se envían fuerzas á Sebastopol para reducir á los revolucionarios.

Madrid, 28.—En la carretera del Pardo ha habido un choque de automóviles marchando estos con velocidad.

A consecuencia del choque han resultado cinco heridos graves.

En Barcelona se han adoptado toda clase de precauciones para evitar la repetición de los sucesos desagradables de estos días.

El público se muestra alarmado y asustadizo bastando cualquier incidente para que se produzcan carreras.

Se han comunicado á Cadiz las órdenes oportunas para que el crucero «Carlos V» marche á toda máquina á Barcelona, en previsión de lo que pueda ocurrir.

Madrid, 29.—En la sesión que celebró ayer el Sr. Camps dió espontáneamente explicaciones referentes al discurso pronunciado el día anterior sobre los sucesos de Barcelona,

manifestando que nada dijo contra el Ejército.

El Ministro de la Guerra general Weyler agradeció las explicaciones dadas por el Senador Sr. Camps, y habiendo renunciado hacer uso de la palabra varios que la tenían solicitada, se dió por terminado el incidente.

Los militares se muestran más satisfechos después del debate sostenido en el Senado y de las explicaciones dadas por el señor Camps.

En el Congreso se ha presentado á discusión el dictamen proponiendo la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona con motivo de los sucesos últimamente desarrollados. La sesión ha sido muy accidentada. D. Antonio Maura ha pronunciado un elocuente discurso combatiendo el dictamen y explicando los motivos porque se abstiene de votarlo.

Puesto á votación ha sido rechazado el dictamen por 153 votos contra 21.

Los regionalistas lo han combatido llegando hasta la obstrucción.

Sección de noticias

ESPAÑA

A las 7 de la mañana del 5 del pasado falleció en su palacio del Pardo la Duquesa de Villahermosa, D.^a Maria del Carmen Aragon Azlor ó Idiaquez, á la edad de 74 años; de la primera nobleza de España, como directa descendiente de la casa real de Aragón, y poseedora de una gran fortuna, tanto por su patrimonio ducal como por su matrimonio, que disolvió hace años la muerte con el Conde de Guapi; la finada era una señora digna de su prosapia y de su posición social, á la cual deben extraordinariamente los pobres y la patria.

Fundó varios establecimientos benéficos, socorrió generosamente á muchos y favoreció las letras y las artes. Hizo reimprimir la vida de su antecesora D.^a Luisa de Borja, hermana de San Francisco, y llamada por sus virtudes la «Santa Duquesa», escrita por el P. Minuesa en el siglo XVII, y habiéndose hallado nuevos documentos biográficos, en cargo al P. Noell la redacción de otra biografía de aquella venerable dama; encargo suyo al P. Coloma fué también la obra, ya popular de «Retratos de antaño».

Últimamente habia celebrado con artísticos festejos en su palacio de Pedrola, y con espléndidas obras de caridad en Zaragoza, el centenario del Quijote. Fue notable su rasgo de donar al Estado un magnífico Velazquez que poseía y por el que se le ofrecieron de los Estados Unidos millon y medio de francos.

Ha sido enterrada en el castillo de Javier, que hizo ella restaurar como estaba cuando vino al mundo el apostol de las Indias, ascendiente de la ilustre finada en cuyo honor á levantado en el mismo sitio una hermosa Iglesia.

¡Que en paz descansa esa nobilísima señora!

Dice un periódico republicano.

«... nuestros briosos diputados estan llamados á agitar en las cortes reformas radicalisimas en materia educativa, y las clases docentes verán con gusto que al fin se atreve alguien á arremeter contra la invasión frailuna.»

A lo que contesta un periódico católico:

«Supongo que uno de ios diputados republicanos que con más tesón y energía arremeterá contra la «invasión frailuna» en materia educativa, será el diputado por Sevilla, Sr. Montes Sierra, porque tambien hoy leo en «La Andalucía Moderna» el siguiente suelto:

«Ha salido para el Escorial, á continuar sus estudios en el Real Colegio de Alfonso XII que dirigen los reverendos Padres Agustinos, el distinguido joven D. Antonio Montes Huidobro, hijo del diputado electo republicano por esta circunscripción, D. José de Montes Sierra.»

Lo habeis oido Señores Clerófobos?

El diario madrileño, «La Epoca», traduciendo del periódico judío «Le Temps», de Paris, dice: que «San Expedito y otros, como Santa Filomena, son santos apócrifos que no estan inscritos en el Martirologio, y, por tanto, el culto que se les tributa es supersticioso en los fieles é interesado en el Clero.»

¿Es posible que esto pudiera decirlo «La Epoca», si supiera lo que dice el Martirologio ó si quiera el Año Cristiano?

Podemos afirmar y afirmamos que no es verdad que San Expedito y Santa Filomena no figuren en el Catálogo oficial de los santos reconocidos por la Iglesia.

A la vista tenemos el Martirologio, y en el consta S. Expedito, cuya fiesta se celebra el 10 de Abril. Del nombre Filomena hay dos santas. una, virgen, cuya fiesta es el 5 de Julio; y otra virgen y mártir, cuya fiesta se celebra el 11 de Agosto.

Si el pueblo español tuviera la piadosa costumbre, de leer la Vida de los Santos, como antiguamente, de seguro que no se escribirían, tales disparates.

El Señor juez municipal de Marchamalo condenó á un dia de arresto y multa de cinco pesetas, con pago de costas, á un vecino del mismo pueblo, por blasfemias que denunció el señor cura párroco.

En estos dias de inconcebible abandono, en que á cada paso se oyen por doquiera, sin la mas leve protesta, escándalos de esta indole verdaderamente abominables y vergonzosos, bien merece un aplauso tal conducta, digna de un parroco celoso y de un Juez que sabe cumplir con sus deberes.

Dice «La Epoca»:

«Tomándolo de «El Mundo Latino», periódico especialista en infundidos ultramarinos, dice «El Diario Universal» que el señor Maura ha sido contratado como abogado defensor de los derechos del Ecuador en el litigio de límites con el Perú, y que el señor Maura «pidió por la defensa, y le han sido mandados ya, 300 mil dollars en oro americano».

Eso es una pura fábula.

El Ecuador ha pedido al señor Maura, como juriconsulto, un informe sobre el litigio que ventila con el Perú; pero ni un informe en una defensa, ni esos servicios se contratan previamente, ni el señor Maura hará otra cosa que presentar á su tiempo su minuta de juriconsulto, que no es creible que se aproxime, ni de cerca ni de lejos, á la cifra vista en sueños, por los periódicos que la inventan ó la subrayan.»

EXTRANJERO

En Macedonia la situación es muy grave.

Nótase gran excitación entre los elementos revolucionarios.

La revolución se considera inminente, creyéndose que estallará dentro de breves días, á pesar de las precauciones adoptadas.

El Arzobispo católico de Nueva Orleans (Estados Unidos), ha fallecido victima de la fiebre amarilla, enfermedad que contrajo asistiendo heroicamente á los numerosos atacados de dicha ciudad.

Pero Señores, ¿por qué la prensa anticlerical omitirá este detalle? ¿Será en prueba de imparcialidad!

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela

El dia 18 de Diciembre próximo á las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de los derechos de Consumos, alcoholes y sal de este término municipal, conforme á la tarifa que corresponde por el Reglamento del Ramo y legislación vigente con los recargos municipales del 120 por 100 durante el período que media desde 1.º de Enero de 1906 hasta el 31 de Diciembre de 1907, con estricta sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Tambien deberá percibir el arrendatario los arbitrios municipales establecidos sobre galletas, pastas, almidón y demás artículos que antes adeudaban por el concepto de trigos y sus harinas.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana, y no se admitirá postura alguna que no cubra el tipo anual de 85.119'73 pesetas.

Para hacer posturas deberá constituirse un depósito provincial del 5 por 100 de la cantidad señalada como tipo.

Ciudadela 29 de Noviembre de 1905.

El Alcalde-Presidente, *Lorenzo Cardona.*

El dia 19 de Diciembre próximo á las once tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre el ganado que se degüelle en el Matadero público de esta ciudad para el año de 1906, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

La subasta se hará por el sistema de pujas á la llana, y no se admitirá postura alguna que no cubra el tipo de 3.248 pesetas.

Para hacer posturas deberá constituirse un depósito del 5 por 100 del tipo fijado.

Ciudadela 29 de Noviembre de 1905.

El Alcalde-Presidente, *Lorenzo Cardona.*

LA REALIDAD

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS

DOMICILIADA EN MADRID

Ramo de Vida, Rentas Vitalicias, Contra Incendios y Pedrisco.

Representante en Menorca: José M.ª Barceló.

LA COLONIA

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Fundada el año 1880 en Colonia (Alemania)

Capital social: Fondo de Garantía á fin de 1904:

6.250.000 francos | Más de 20.000.000 de francos

Indemnizaciones Pagadas hasta fines de 1904

Más de 25.560.000 francos

Representante Directo: José M.ª Barceló.

LA ESPERANZA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA

ESTABLECIDA EN BARCELONA

Agente General en Baleares: José M.ª Barceló.

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 18 de la calle de las Andronas.

Para informes dirigirse en la misma casa.

RESEÑA HISTÓRICA

DEL ORATORIO DE

SAN FRANCISCO DE SALES

DE CIUDADELA

Obrita escrita por el Rdo. D. Francisco Calafat, Pbro., en la que da detallada cuenta del mencionado Oratorio desde que lo fundó el Rdo. D. Federico Pareja, Pbro.

Véndese en el mencionado Oratorio, Calle de María Auxiliadora.

HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

PLAZA PALACIO, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios más agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación. Adnana, Bolsa, Muelles, Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutsch. On parle Français. Si parla Italiano.

4 A 8 PESETAS POR DIA

se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguido todo el año á domicilio; compramos vuestro trabajo. Dirigirse LA COLMENA, 5, Elisabets. BARCELONA



TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. Calle de José M.ª Quadrado.